
工作中，安子明经常说，作为一名

人大代表，人民赋予你的不只是一个

“人大代表”的名称，而是一种责任和

使命。

郝家窑村原来由于道路曲折破

烂，在绛县是一个无人问津的小乡村；

再加上村民的思想落后，法律意识淡

薄，在古绛镇是一个让领导头疼的问

题村。安子明上任第一次开村民代表

大会时，有一位村民代表说：“我出门

都不说我是郝家窑村人，怕丢人，我说

我是涧里人。”他听了这话，心里酸酸

的，当时就说给他几年时间，一定让这

位村民代表自豪地说：“我是郝家窑

人”。他心里清楚地知道，两委班子只

有精诚团结才能做好村里的各项工

作。通过和两委班子成员谈心、开座谈

会、组织系列活动、加强学习等方式凝

聚班子力量，搞好班子团结。

班子团结了，首要任务就是加强

村里的基础设施建设。作为村里的带

头人，安子明和郝家窑村两委班子成

员克服种种困难，新修了两条通往一

级路的柏油路，共计 3.6 公里；打深井

一眼，修复改造旧井 5 眼，建大型蓄水

池一座，铺设灌溉管道 12000 米，建设

渗灌工程一座，可供 300 个现代科技

大棚使用；安装路灯 55 盏，修建了两

座文化广场、一座老年活动中心。这一

大批民生工程的建设，解决了村民生

产生活难题，方便了群众的出行。每年

春节、三八妇女节、重阳节，郝家窑村

两委班子都会组织村民文艺演出，活

跃了村民的业余生活，使全村形成村

风正、民心稳、发展快的新局面。

基础设施完善了，他又带领两委

班子把村里的建设重点集中在发展农

村经济收入上，通过多方调查研究，规

划了 1000 亩苗木种植示范区。为了改

变村民的落后思想，他又带领村民代

表和村干部前往河南、陕西、山东、太

谷、长治、运城、夏县等地考察学习，并

通过努力，顺利引进弘宇苗木公司、亮

建蔬菜合作社，建成了占地 100 亩的

特色苗木种植基地和占地 50 亩的高

科技大棚蔬菜基地，带动村民种植苗

木和蔬菜 1500 亩。

安子明通过详细的调研考察，决定

以现代农业为依托，发展乡村旅游产

业。现在，绛县农业综合示范区已在该

村立项，120 亩土地调整已顺利完成，窑

洞农耕文化展示区也已立项，现在已经

开工建设，主要是对以前的老窑洞进行

修复和完善，并进行绿化，形成地下迷

宫和植物迷宫；同时该村还被确定为省

级园林村、省级美丽宜居乡村。这几项

工程完工后，该村将真正成为集乡村旅

游、草莓蔬菜采摘、花卉盆景观赏、农家

乐、青少年农耕文化教育、现代农业旅

游观光示范村，不仅扩大了集体经济，

增加了村民收入，保护了生态，还留住

了乡愁，给我县农村的发展起到了带头

示范引领作用。

如今的郝家窑村一改往日贫穷落

后的面貌，一片欣欣向荣的景象。每个

人都有梦想，安子明说：“我的梦想就

是带领郝家窑村全体村民过上富裕、

有品质、有尊严的幸福生活。”

安子明：
倾心为民谋发展 甘心奉献履职责

作为一名县人大代表，在日常工作和生

活中，靳俊霞始终坚持“以人为本，关注民

生”的理念，把“干出实绩”作为工作的第一

目标，把“百姓民意”作为政府工作方向的第

一信号，把解决群众疾苦、改善人居环境作

为第一任务。

在担任磨里镇镇长期间，她围绕群众最

关心、利益最直接的问题每年承诺为群众办

实事、办好事，受到了大家的一致好评。在项

目建设方面，她围绕利用自然山水资源打造

旅游观光强镇的目标，从生态旅游、风力发

电、光伏发电、农产品深加工等方面开展了

工作，确保了绛北大峡谷一期项目的顺利运

营，位于西崖下村的占地 27 亩的风电加压

站项目已在建。特别是在绛北大峡谷项目建

设中，靳俊霞和其他班子成员，全程为项目

建设提供优质服务，积极协调工程建设中的

景点用地、道路修建补偿等问题，有时不分

昼夜地和农户面对面进行无数次协商，直到

问题得到圆满解决。同时，多次到景区了解

项目建设规划和进度，提出合理化的建议，

在确保景区合理开发、取得效益的前提下，

又能带动周边群众走上致富路子。在她和大

家的努力下，先后有投资商对磨里镇生态旅

游、畜牧养殖的资源条件进行了考察，达成

了投资意向。在特色产业方面，她组织村民

种植香菇、黑木耳和土蜂养殖；东官庄村栽

植核桃 1000 多亩、山楂 500 余亩；在庞家岭

新建了一个可存栏 1000 多头的大型野猪放

养养殖场。在改善民生方面，磨里镇全镇已

完成了渠道修建工程 3 万余米。投资 200 万

元硬化了迴马岭村 12.5 公里的通村公路。

实施乡村保洁工程，做好环境卫生整治工

作，大大改善了镇村面貌。在东官庄、磨里两

村各建了一所社区老年日间照料中心。在全

镇实施了农村危房改造工程和太阳能路灯

安装工程，大大改善了群众的生产生活条

件。组织群众开展经常性健身舞锻炼，活跃

了农村文化生活。经过不懈努力，美丽磨里

的基本骨架已基本成型，宽敞靓丽的风景线

极大提升了磨里整体形象。

作为一名人大代表，靳俊霞尽职尽责、

认真履职，贴近民生、服务三农，努力为群众

办实事，办好事，做到想群众之想，急群众所

急，解群众之所难。“我就是一个普普通通的

人大代表，一个普普通通的乡镇干部”，面对

群众的称赞，她总是用这句朴实的话来回应

群众的赞扬和认可。她始终认为，要做事先

做人，只有带着真心和爱心去为选民排忧解

难，才能不负党和人民的重托，才能不辱人

民代表这一崇高的使命。
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在单位，翟豪雨经常说，作为县人

大代表，不能把担任此职务作为头顶的

政治光环，而应把它看作是受广大选民

之托参与行使国家权力的一种神圣职

务。在担任乡镇人大主席的几年中，他

清醒地认识到要想履行好代表职务，必

须加强学习，通过学习牢固树立职务意

识、法律意识、公仆意识、监督意识，进

而不断提高自己的履职能力。

作为县人大代表，翟豪雨加强自

身学习，注重自学为主。一方面学习党

的十八届三中、四中、五中全会及习近

平总书记系列重要讲话精神，以提高

自己的政治鉴别力，增强政治敏锐性。

另一方面加强科学文化知识的学习，

扩大自身的知识面，不断提高自身的

文化水平。

除自学之外，他还积极参加县人

大常委会组织的各种培训。较系统地

学习了《宪法》、《地方组织法》、《代表

法》等有关法律，党的路线、方针、政策

和人大业务知识，明确了代表的权利

和义务，掌握了代表履行职责所必备

的基本知识，为更好地履行职责打下

了基础。

做为卫庄代表团团长，翟豪雨每

年都组织代表在县人代会开幕之前，

走访选民、了解民意、听取民声，就群

众关心的热点、难点、焦点问题提出质

量较高的批评、意见和建议。卫庄代表

团代表都能按时参加县人代会，对会

议中所作的各项报告都能认真讨论、

审议，较好地行使了代表的建议权、审

议权和表决权。闭会期间，都能投身到

县人大常委会开展的“双联”活动中

去，宣传县委、县政府的工作思路，宣

传县人大常委会的各项决议、决定。

做为卫庄镇人大主席团主席，他

注重抓好代表队伍建设，每次代表换

届都严把三关即“入口关、教育关、管

理关”，通过学习培训，切实提高代表

关注民生、了解民意、广集民意的热

情，把实现好、维护好、发展好最广大

人民的根本利益作为人大代表职责的

出发点和落脚点。按照《地方组织法》

的有关规定，组织开展好每年一次的

镇人大代表会议，做到会前认真筹备，

抓好每一个环节，会中严把会议程序，

组织代表审议好每一个报告，认真履

行职权，有选举任务时，都能确保县委

提名人选全票依法当选。会后，认真办

理好代表的批评、意见和建议。组织代

表围绕镇党委、政府中心工作开展视

察、调研、执法检查和评议活动，为推

动全镇各项事业的发展做出了应有的

贡献。并且根据代表分布情况建立了

四个高标准代表活动阵地，为代表闭

会期间开展活动提供了一个较好地场

所和履职平台。每年组织县、镇人大代

表按选区向选民述职，促进人大代表

自觉履行职责。

几年来，工作中翟豪雨始终保持

清醒的头脑，以铁的决心，铁的信念，

不越“底线”，敬畏法纪，敬畏组织，敬

畏百姓，代表履职，讲公平正义，讲公

道无私。
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翟豪雨：尽职尽责为人民

卫庄镇人大主席 翟豪雨

冷口乡党委书记 靳俊霞
古绛镇郝家窑村支书兼村委主任安子明（中）向县领导薛玉马（右）、

李明爱（左）汇报工作。




